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抓好安全培训，创建食安微信群
中韩食药监所所长牛绍辉干出不少“牛成绩”

义务教舞9年，带出百人队伍
中韩街道中韩社区居民王爱芳任劳任怨获称赞

［党员风采］
□文/图 半岛全媒体记者 王鹏

中韩食药监所所长牛绍辉，是一名优
秀的党员，待人热情随和，很多人亲切地
叫他“老牛”。“老牛”在基层勤勤恳恳“耕
耘”了二十多年，他1991年参加工作，最早
在台东区工商局上班，1994年两个区合并
后，在市北区工商局工作，随后历经8个工
商所，从普通工作人员干到所长，其中有3
年在市北区消费者协会工作。2014年，牛
绍辉从市北区工商局转到崂山区食药监
局工作，中韩食药监所自2014年成立以
来，牛绍辉一直担任所长职务。

工作牛>>>

创新抓好食品安全培训

“中韩食药监所辖区的典型特点是城
乡接合部，居民和业户多数是外来务工的
新市民，食品安全意识比较薄弱。”牛绍辉
对记者说道，这几年，牛所长走遍了中韩
街道辖区内的每个监管企业，监督、宣传
食药安全。在这片监管难度特别大的城乡
接合部，牛所长创出了不少很“牛”的成绩，
比如创建了我省首条新市民小餐饮食品
安全示范街等。
“食品安全培训是中韩食药监所的最
大的亮点，日常监管中通过常态化培训和
网格化培训，居民和业户对食品安全的了
解和关注越来越多。”牛绍辉向记者说道，
除了线下的监管、培训，中韩食药监所率
先2015年创建食药安全监督微信群，并不
断丰富，实时掌控食药工作动态。“目前微
信群分两类，一类是行业微信群，如生产
企业群，学校、幼儿园食堂等群，药品医疗
器械群；另外还有网格化群，更加注重小
范围互动。”牛所长跟记者说道，关于食品
药品安全的法律法规、最新政策，以及业

务知识学习、实时动态等内容都将及时发
到群里，加强业户培训，并同广大监督对
象建立起沟通的纽带。

同事牛>>>

身边个个是“专家”

“在一线的同事，每个人都有真本事，
你多采访下他们。”记者几次引导牛所讲
讲自己的“牛”事儿，他都委婉地讲到他
同事的故事。牛所长跟记者聊到“调解
高手”李敏，两年来处理投诉150多起,
占中韩所全部投诉的三分之二,群众满
意率百分百；聊到了“耐心暖男”张洪
光，细心服务城乡接合部“小餐饮”，经
常为不太认字的新市民协助办理证件；
聊到“抽检专家”王兆祥，为了赶饭点儿
时候抽检，经常从早晨5时开始抽检，有
时是中午11时到下午2时进行，有时是
晚上进行，每次都滴水不漏地完成抽检
任务；聊到了年龄最大的赵长泉，他腰

病复发,剧烈疼痛，依然强忍疼痛,战斗
在第一线的事迹……中韩所的10个人，
他娓娓道来都提到了，每个人“最牛”的
特长或事例他都如数家珍。

性格牛>>>

把荣誉让给同事们

“他一般都把荣誉让给同事们！干实
事的人，挺低调的。”中韩食药监所几个工
作人员都这么评价他，从牛所长同事们的
口中，记者了解到，牛所长确实有种“牛性
格”，干事比较踏实、稳重，比较善于找问题
的症结，能把活干到点上，比如这次三小
条例后就创建了我省首条新市民小餐饮
食品安全示范街；除了小餐饮，牛所长还
积极帮扶城中村的小作坊，如枯桃的新盛
海滨商贸有限公司的豆腐小作坊，干净整
洁，不像人们传统观念的豆腐坊那样脏乱
差污水横流，多次迎接省级、国家级检查，
受到表扬。

业务牛>>>

一有新知识就带头学习

记者从中韩食药监所工作人员了解
到，牛所长的业务能力和眼光都很牛，他
平常也比较肯钻研业务，熟悉法律法规，
国家有新的业务领域知识，都带头学习钻
研，随时需要随时都可以拎出来，毫无差
错，同时把监管责任落实。“要留住人才，先
留住人才的胃！一次事故，会吓走一批人
才！”牛所长特别强调对大企业食堂的管
理，株洲路一带有医药产业孵化基地、杰
华生物基地等有名的大型基地，汇集了来
自世界各地的人才，牛所长特别注重对这
一带的监督，让职工们吃得放心安心。

执法牛>>>

待人随和，也不乏“犟劲儿”

“牛所没架子，待人挺随和的，挺干实
事儿的！”在中韩新市民小餐饮食品安全
示范街，记者问起几个店主，都这样评价
牛所长。
跟随牛所长去执法，发现牛所长也有

“犟劲儿”的一面，查工地旁边小餐饮的时
候，黑作坊做出的菜，没有任何围网遮
盖，停靠几十只苍蝇，牛所要求店主现
场倒掉销毁，几次提醒仍不见店主动
弹，牛所长执意自己亲手倒掉。检查大
企业食堂的时候，发现一家新开的食
堂，悬挂的工作人员健康证有一半多过
期，牛所长也执意要求现场拿下来，换
上新的健康证。牛所长明白，在食药安
全这方面，“犟劲儿”不能丢，“老好人”就
是对市民不负责。
“食药监所这项工作说到底儿，就是
个良心工作，你对群众和业户怎么样，都
会从日常工作中反应出来。”牛所长对记
者说道，“老牛”带领同事们勤勤恳恳工作，
为中韩辖区耕耘出一片食药安全的沃土。

中韩食药监所所长牛绍辉。

［社区达人］ □文/半岛全媒体记者 张杨 通讯员
李长新 图/受访者供图

每到晚上，在中韩街道中韩社区的
小区广场上，聚集了很多来跳舞的居民，
在这些人中经常能见到这样一个身影，
时而在前方领舞，时而穿梭在人群中，耐
心地给每一个人讲解舞蹈步伐。她，就是
中韩社区幸福健身舞蹈队的队长王爱
芳，今年61岁。自2008年担任队长以
来，她带领社区里健身舞蹈队的近百位
老人，天天跳舞锻炼身体，参加社区里的
各种文娱活动，把舞蹈队搞得有声有色。

曾患病卧床两年

9月21日下午，记者来到中韩社区
的小广场上，看到王爱芳带领着舞蹈队
的十几名文艺骨干，在排练着演出节目。
“我所做的事情都很平常，换做谁都会和我
一样的。虽说我是队长，但其实我就是为大
家服务的。”在记者说明来意后，王爱芳这

样说道。据了解，王爱芳老师退休前曾是纸
箱厂的仓库保管员，早些年时因工作过度
劳累，几度引发腰肌受损。“最严重的一次，
查出严重腰肌劳损，我在家躺了整整两
年。”王爱芳告诉记者。她表示，那时就暗暗
下决心，要多做些运动，增强些体质。
王爱芳和很多老人一样也喜欢上了

舞蹈,但不同的是她没有止步于普通的
健身需求,而是跟随专业舞蹈老师学习，
用她自己的话来说就是“让自己的气质和
形体更有范儿。”跳舞和学习舞蹈的过程
让王爱芳的退休生活很充实,也很快乐。
为了让更多的退休老人也能享受到这份
充实和快乐,王爱芳决定牵头组织一支舞
蹈队,舞出老年人的风采和精气神儿。

带起百人舞蹈队

“看，这是2008年我们舞蹈队成立
第一年参加社区新年晚会时照的；这是
我们 2010年参加崂山区比赛时的合
影……”在舞蹈队的室内活动室里，一面墙

上挂满了舞蹈队的合影照片，记录了王爱
芳带领舞蹈队走过的这九年时光。“起初我
就是带着在广场上跳广场舞，没想到能发
展到这么多人。”王爱芳告诉记者，每天晚
上大家都会准时来到广场上活动，人数也
渐渐从十几人发展到近百人。王爱芳也从
中拉出一只骨干队伍，一起参加了不少文
艺汇演和比赛。经过多年的发展，如今中韩
社区的幸福舞蹈队，不仅在舞蹈上多有建
树，而且成长为一个团结进步的集体。
幸福健身舞蹈队的队员们在一起交
流舞蹈也交流生活、交流思想。而作为队
长的王爱芳，为了这支队伍的成长，付出了
很多很多。九年时间，3200多天，舞蹈队的
队员不知走了几茬老的，又来了几茬新的，
大家病了、累了、烦了、冷了、热了，一条微
信、一个电话就和队长王爱芳请假了。只有
她们的队长，没闹过病，没喊过累，说话总
是细声细气，教起舞蹈耐心细致。“都是点
点滴滴的小事儿，任何人都能做到。学习舞
蹈我快乐，她们也快乐了。有的队员跟了我
很多年，我愿意给大家服务，对自己也是锻
炼和提升。”王爱芳如是说道。王爱芳比赛完留念。
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